



新しい朝

府中市立府中第十中学校

学校だより No. 3

校長 伊藤 淳

令和 7 年 6 月 3 0 日

笑顔と感謝に満ちた修学旅行 ～素敵な3日間をありがとう～

校長 伊藤 淳

3年生は6月1日～3日の3日間、奈良・京都方面への修学旅行へ行ってきました。この3間、生徒たちのたくさんの笑顔と素敵な姿を間近で見ることができました。

東京駅に集合した生徒たちは、笑顔が弾けていました。新幹線の中では、楽しそうに話したり、カードゲームをしたりする姿があちこちで見られ、旅の始まりにふさわしいにぎやかな雰囲気でした。新大阪駅からはリモートガイドさんの説明を聞きながらバスで奈良へ。初めてのリモートガイドは他のクラスの車内も見ることができ、関西弁の発音を教えてもらうなど、生徒たちは熱心に耳を傾けていました。法隆寺を訪れた後の奈良公園、東大寺からは班行動となり、大仏殿や春日大社等、悠久の歴史に触れる貴重な体験をしました。特に、鹿との触れ合いでは、生徒たちの楽しそうな姿とたくさんの素敵な笑顔が見られました。京都の宿舎に到着してからも、生徒たちの元気は尽きることがありませんでした。夕食は各部屋で和やかに囲み、大広間で過ごす生徒たちの明るさ、楽しさを見ているこちらにも笑顔になるほどでした。

2日目は京都市内での班別行動。班で協力しながら古都京都を巡る姿はとても頼もしく、出会う生徒たちは皆、充実した笑顔を見せてくれました。先生方から送られてくる写真も素敵な笑顔ばかりで、保護者の皆様にも見ていただきたいと、タイムラインでも随時報告させていただきました。伏見稻荷大社の山頂まで向かう班に同行しましたが、その体力と元気さにはただただ脱帽するばかりでした。また、ある班の生徒たちが、体調の悪い方を自宅近くまで付き添って行ったという連絡が、後日、神奈川県の中学校の先生から寄せられました。生徒たちは見学を楽しむことはもちろん、仲間を思いやる気持ち、そして優しさを存分に発揮してくれたことを本当にうれしく、誇らしく思います。そして、夕食は、みんながお待ちかねのすき焼きでした。「今日はすき焼きです！イエーイ！」という放送が流れると、各部屋から「イエーイ！」という元気な声が響き渡り、生徒たちの満面の笑顔を見て、改めて本当に良い生徒たちだと感じました。清水焼の絵付け体験でも、それぞれが思い出を刻むように筆を動かしていました。

3日目はあいにくの雨模様でしたが、生徒たちの笑顔が曇ることはありませんでした。京都市内を班別にタクシーで巡り、雨の京都ならではの趣を感じながら、最後の見学を楽しみました。京都駅に戻ってくる生徒たちの顔は、3日間の充実ぶりを物語っているようでした。

この3日間、生徒たちが元気に、そして健康で過ごすことができたのは、保護者の皆さま、そして、準備から引率まで生徒たちを支え続けてくれた先生方、旅行業者の方や関係する皆様のおかげに他なりません。生徒たちの安全を第一に考え、常に温かく見守ってくれたことを心から感謝しています。そして何よりも、この3日間を最高の笑顔と元気な姿で彩ってくれた3年生の皆さん、本当にありがとう。京都駅での解散式では、修学旅行実行委員長の小池さんから「帰ったらおうちの方に必ずお礼を伝えましょう」という言葉がありました。感謝の気持ちを忘れない、その素晴らしい心に感動しました。生徒たちと共に過ごした3日間は、私にとっても本当に幸せな時間でした。今回の修学旅行で得た多くの経験、仲間との絆、そして個人・学年としての成長を、ぜひこれからの生活に生かしてくれることを願っています。修学旅行を通して、改めて十中生の素晴らしさを実感しました。

【オーケストラ鑑賞教室】

6月10日(火)府中の森芸術劇場どりーむホールでは、市内の中学2年生を対象に「オーケストラ鑑賞教室」が行われました。東京フィルハーモニー交響楽団のメンバーが入場すると、客席にいた生徒の高揚感が一気に高まりました。楽器紹介では、小品の演奏によって各楽器の個性が発揮されました。

また、交響曲では小編成による古典派の「運命」から大編成の映画音楽「スター・ウォーズ」まで、様々な響きを堪能しました。



【SOS の出し方講習会】

6月26日(木)に「SOS の出し方講演会」を行いました。

講師の高橋聡美先生は、「困ったときは近くの大人に遠慮しないで助けてほしい」と伝えることや、自身の心と向き合いストレスをためない方法を教えてくださいました。本校では、3年間継続して高橋先生にお世話になっています。また、生徒だけでなく教員も高橋先生から生徒が発信するSOSの受け止め方について、4年間連続して研修を受けています。今後も十中生が健やかに成長する助けになることを期待します。



【野菜の販売】

6月28日(土)の学校公開では、地域貢献プロジェクトチームが収穫し、袋に詰めしたじゃがいもなどを販売しました。収益金は、生徒の話し合いによって募金活動や近隣介護施設への寄贈品をお渡ししています。近年では、お祭りの神輿担ぎや介護施設の雑草取り、府中市主催の防災フェスティバルなど様々なボランティア活動にも参加しています。



【道徳授業地区公開講座】

6月28日(土)は第1回目の学校公開でした。1校時は各教科の授業、2校時は道徳 放課後は保護者や地域の方をお招きした「意見交換会」を行いました。今回のテーマは「府中郷土に根差した道徳資料集」から学年ごとの共通教材を使用して授業を行いました。講師はこの資料集の編集委員である森岡耕平先生をお招きしました。今回で4回目となりますが、保護者の心に寄り添い家庭で話題にしたい内容をお話してくださいました。



【保護者の皆様】

- ・定期的に校庭で気温とWBGTを測定しています。水泳の授業や部活動などの安全に努めています。
- ・夏季休業中に帰省などで学割を使用したい場合には、期日の余裕をもって事務室へご相談ください。三者面談で来校した場合、当日の発行ができない場合があります。後日、スマート連絡帳で配信いたします。

【生徒の活躍】 敬称略

- 府中市剣道個人優勝大会 男子中学二年生の部 第三位
- 令和7年度 東京都中体連 第9ブロック中学校夏季剣道選手権大会 男子団体 都大会出場権 獲得

